

Prudencia:

Clave para manejo de créditos

Muchos están convencidos de que la iliquidez que afecta sus bolsillos tiene únicamente origen en la "situación económica". Organizar el presupuesto familiar es la única manera de vivir con dignidad en épocas de vacas flacas.

Ahora que se aproxima la Navidad, usted debe estar dedicado a la tarea de encontrar el encargo que su hijo le hizo al Niño Dios, rogándole al cielo que su presupuesto le alcance para terminar este año de apretón y darle gusto al "pelado".

Esta situación, que también están viviendo la mayoría de los colombianos, nos ha convertido en unos magos de las finanzas que sortean los vaivenes que está sufriendo la economía con créditos. Gracias a los servicios financieros, podemos salir del afán inmediato y cumplir con nuestros urgentes compromisos, contando con un tiempo prudencial para pagar las deudas que hemos asumido.

Para tener una idea de cómo es que los colombianos financiamos nuestras necesidades, vale la pena señalar algunos indicadores: hoy, entre todos los sistemas hay más de 9 millones de tarjetas débito y casi 3.5 millones de tarjetas de crédito en todo el país. Con



estos instrumentos financieros, realizamos, hasta julio, gastos por más de 3 billones de pesos. Así mismo, más del 50% de las ventas de las cadenas de supermercados fueron canceladas a través de la financiación del dinero plástico.

Los datos presentados nos dan una idea del desarrollo que ha logrado una de las tantas alternativas de crédito que ofrece el mercado financiero, lo cual es muy positivo. Sin

embargo también hay que señalar que estos sistemas no han hecho crecer el consumo, objetivo que se logra en países desarrollados, siendo necesario advertir que el uso desordenado e innecesario de las tarjetas de crédito, y de cualquier otra alternativa financiera, puede traer consigo problemas de endeudamiento a largo plazo e intereses por mora que pueden llegar a más del 64% anual.

Por lo anterior, es muy importante que usted sea prudente con sus gastos de fin de año, recordando que no tener

buen crédito en épocas de escasez es estar en medio del vendaval económico sin un lugar para refugiarse. Cuando falta dinero para cubrir el ritmo normal de la vida, cualquier estrategia es válida, pero pensada y aplicada con proyección al futuro y teniendo en cuenta nuestra capacidad de endeudamiento.

Y en esta materia, hay que reconocerlo, a los colombianos nos falta mucho por aprender, pues entre enero y julio del 98 se incrementaron los avances de dinero en efectivo a través de tarjetas de crédito en un 23 por ciento con relación al mismo periodo del año anterior, mientras la cartera morosa pasó del 10,5 al 13,5 en el mismo lapso.

El incremento en el número de morosos radica básicamente en que la mayoría de los colombianos gasta más de lo que gana. Un buen salario o unos ingresos altos y constantes no garantizan una vida de holgura económica para muchas personas. Es muy frecuente ver que aquellos que devengan grandes sumas de dinero viven en constante carcería de créditos que les permiten cubrir sus excesos men-

suales. El manejo del dinero es más un asunto de actitud y organización, que de profundos conocimientos contables.

Aprovechemos esta época de reflexión y de definición de metas para evaluar nuestro presupuesto y establecer prioridades, diseñando un plan de gastos austero y con disciplina de ahorro.

Recordemos que cuando avanzamos sin garantías en compromisos crediticios, estamos pignorando el futuro, viendo crecer los pasivos a una velocidad astronómica.

Antes de pensar en la posibilidad de solicitar un crédito dispongámonos a hacer cuentas y escoger la alternativa que esté más acorde con nuestra situación. No permitamos que nuestra productividad quede comprometida con los límites de la parálisis. Tampoco dejemos que las proyecciones personales se vean afectadas por la situación financiera del país. Evaluemos las posibilidades y verdaderas necesidades, recordando que Coomeva siempre está para servirnos y que debemos cumplirle para no afectar las necesidades financieras de los demás asociados. 